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香港文匯報訊（記者 陳敏婷）善
用食材煮好餸，可向精明主婦偷師。
綠領行動「菜頭菜尾烹飪大賽」參賽
者劉來英，因不想浪費大量柚皮，將
柚皮批皮、揸乾水分冷藏，保質期可
長達兩年，進食前加湯烹煮，讓柚皮
注滿鮮甜熱湯，即可享用。另一參賽
者何燕蓮則以湯渣紅菜頭製餃子，健
康又美味。
「餸頭餸尾」可轉化為色香味俱全

的菜式，要訣是建立「廚餘資料
庫」，做好記錄及標籤，環保又省
錢。香港西廚學院校長黃立仁指出，
由家庭以至餐廳，準備每餐飯都會剩
餘食材，大部分都可善用，例如蝦殼
可以熬湯；果皮可加入巧克力，或製
作成清潔劑。善用食材除了控制好衛
生，黃立仁建議由存放做起，餐廳有
廚櫃存放食物，為免「擺到過期」造
成浪費或重複購買，故會以資料庫記
錄食材，包括寫上首次使用日期。
黃立仁表示，大多數人會想到自助

餐浪費，其實「浪費是由客人造
成」，提供自助餐的餐廳為滿足食
客，會提供比預期更多的服務，「例
如客人吃得下3碟，餐廳會提供6
碟」，全因擔心食客看到臨近尾聲時
空空如也的盤子會投訴。
他希望食客改變消費心態，「以幫

手吃光的心態去享用自助餐。」在香
港，愈高級的西餐廳有可能愈浪費，
如蘆筍只有頭三分之一供客人食用，
2,000元一餐，當中三分之二付錢買
的食材都餵給垃圾桶。

綠領烹飪大賽食譜網上競選
綠領行動菜頭菜尾烹飪大賽，參賽

者食譜已經上載至活動專頁，並舉辦
投票活動讓公眾選出心水食譜，投票
將於下周二截止。

■左起：黃立仁、何燕蓮、劉來英、何漢威。
陳敏婷 攝

蘭桂坊食店「中式葬禮」吸嘩鬼
「佔」禍去年萬聖節消費 料今年市道升20%

石啟兒續說，今年萬聖節氣氛較去年濃，加上市民
消費意慾在9月份開始強勁，相信今年萬聖節的

銷情較去年同期上升10%至20%。她表示，去年「佔
領」行動稍為影響蘭桂坊人流，而今年農曆新年後三
月至8月份的生意額不理想，相信與旅客數字下跌及
股災有關，幸9月市況回暖，10月稍好轉，故希望今
個萬聖節追番銷情。她續說，現時已收到聖誕節訂
單，但論是否趨勢大好則「言之尚早」。

石啟兒：重新鮮感食品娛樂
被問到近期蘭桂坊有不少酒吧相繼倒閉，石啟兒稱，
「香港飲食業轉得很快」，有關物業轉讓難以避免，但
承認舖租昂貴，未來仍是很大挑戰。她續說，要讓客戶
保持新鮮感及維持食品水準，是「留客」的重點，其次
是增加娛樂性，相信要持續發展也非難事。

詹佩珊：發展成各階層同歡
另外，專做外國旅客及本地客生意的酒吧LUX發言
人詹佩珊表示，今年7月至9月份的銷情稍為下跌，相
信與旅客減少來港有關。不過她認為，近期生意轉
好，旗下日本餐廳生意人均消費約700元，加上萬聖
節是在周末，相信今日的生意額會較去年同期上升
10%至15%。
她續說，近年萬聖節不單是年青人的玩意，亦是一

家大小的活動，如在晚上6時至7時有家長攜同小朋友
到場玩樂，8時至9時有年輕人到場歡呼玩樂，11時後
便是夜場時間，漸漸發展出一個新模式，笑言萬聖節
已發展成各階層人士的慶祝活動。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）每逢萬聖

節晚上，蘭桂坊均雲集來自世界各地的猛

鬼，搞鬼靈符滿佈天空，驚嚇骷髏隨時在你

身旁。今日是萬聖節，位於蘭桂坊底層地舖

「Hard Rock Cafe」今年萬聖節打破框框，

門外掛起「紙紮公仔」，店內展示「奠」字

大布，營造中式葬禮氣氛，成功吸引不少市

民及旅客舉起手機拍照。發言人石啟兒表

示，以往萬聖節以吸血鬼為主題已沒有驚

喜，故打算以中式葬禮來個中西合璧，望帶

動人流進場。

千呎地舖30萬租降至20萬
香港文匯報訊（記者 楊佩韻）蘭桂坊協會董事方亮

璇昨表示，近年蘭桂坊發展成兩個極端，一是追求
「Life Style」(生活質素)的高級餐館及酒吧，另外則是以
小食為主的地舖，認為該轉變十分有趣，反映區內發展漸
趨成熟。但他承認，區內早前租金昂貴，業主及租戶互相
爭持不下，如1,000呎地舖月租早前叫價30萬元，及後
下降至20萬元，相信有關情況未來會有所改善。
方亮璇表示，蘭桂坊近期剛翻新好的加州大廈，內有
10多間的食肆、會所及酒吧，漸漸發展成新地標，並成
為追求生活質素的指標，成功吸引來自世界各地的旅
客。他續說，區內亦有售賣小食、串燒為主的地舖，發
展蘭桂坊新的一面，吸引區內人士到場，形容蘭桂坊已

慢慢發展成香港的驕傲，一晚至少有10萬人次的流量，
帶動區內發展。

派對費400元至1,000元
他續說，今年首10個月蘭桂坊整體市道不過不失，但

勝在節日氣氛濃厚，如萬聖節有酒吧及會所舉行派對，
入場費每人由400元至1,000元不等，反應熱烈，有助帶
動銷情。
方亮璇指出，蘭桂坊於11月21日至22日亦舉行嘉年

華，今年以韓國為主題，將和安里打造成「韓國一條
街」，舉行工作坊及表演等，合共10多個攤位，希望繼
續推高節日氣氛至聖誕節。

■詹佩珊相信萬聖節生意升10%至15%。
楊佩韻 攝

■11月21日至22日蘭桂坊嘉年華，今年以韓國為主題，將和安里
打造成「韓國一條街」。 蘭桂坊協會提供

■商戶盼望萬聖節生意暢旺。 楊佩韻 攝■「Hard Rock Cafe」打破框框，營造中式葬禮氣氛。 楊佩韻 攝

僑界社團義工嘉許禮暨聯歡

友好協迎河北政協副主席郭華
戴德豐梁偉浩張心瑜等出席 研提升港區委員作用

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港僑界社團聯會義工嘉許
暨聯歡會日前假尖沙咀東海酒家舉行，邀得中聯辦協調部副
部長郭亨斌、社工部副巡視員管頌時，僑界社團聯會會長余
國春，義工聯盟主席譚錦球等蒞臨主禮，向屬會40多個義工
團頒授僑界社聯義工團團旗。僑界社團聯會常務副會長陳金
烈，副會長王欽賢、梁淦基、李潤基、李家傑、黃英來，名
譽會長張瑞境，秘書長兼義工團團長陳志煒等出席。

郭亨斌管頌時余國春譚錦球等主禮
余國春致辭時表示，僑界義工自2004年起開展多項社會共

融活動，今年3月組建義工團，目前登記義工1,900多人，隊
伍不斷擴大。僑界義工團以「弘揚義工精神、傳播關愛文
化、扶助弱勢社群」為宗旨，服務社會，助老護幼，關懷歸
僑、僑眷及少數族裔等弱勢群體。

他續說，早前義工團更支持舉辦「傷健共融夢飛翔」國慶
晚會，體現關愛弱勢社群及參與奉獻精神，在一系列活動中
湧現出大批積極分子及優秀義工團隊，嘉許禮旨在表彰他們
的工作成就，肯定他們對社會的貢獻。
余國春表示，僑界社團「愛國心特別強」、「凝聚力特別

強」及「動員組織能力特別強」。他們將進一步發揮僑界青
年、婦女的作用，加強基層工作，相信凝聚基層「愛國愛
港」力量的工作做好了，就能更有效地支持特區政府依法施
政。他還指出，該會義工將積極參與香港義工聯盟的活動，
推動香港義工的發展，繼續積極參與社會事務，堅定擁護
「一國兩制」，配合特區政府發展經濟、改善民生。

廖宇軒：僑青義工弘揚中華傳統美德
義工代表、該會青委會主任廖宇軒致辭時表示，感謝各界

對僑青義工團的認同和讚許，相信這將成為僑青工作發展的
動力，青年要傳承老一輩愛國愛港精神，服務社群，燃亮生
命，助人自助。僑青將繼續凝聚更多義工，開展更多元化服
務，幫助有需要人士及弱勢群體，弘揚中華文化傳統美德，
將愛傳遞到社會毎一個角落，為社會發放更多正能量。

■■香港僑界社團聯會香港僑界社團聯會20152015年義工嘉許暨聯歡年義工嘉許暨聯歡
會會，，賓主合影賓主合影。。 香港文匯報記者邵萬寬香港文匯報記者邵萬寬 攝攝

澳博贊助德利賽車隊爭冠

香港文匯報訊（記者 子京）澳博今年再度榮膺德利賽
車隊的冠名贊助商和特約合作夥伴，全力支持「澳博德利
賽車隊」出戰於11月舉行的第六十二屆澳門格蘭披治大
賽車，以最強組合爭取車隊在澳門的第八次冠軍殊榮。
澳博德利賽車隊今年派出3名車手參賽，分別是來自

瑞典的羅辛基斯（Felix Rosenqvist）、英國的丹尼斯
（Jake Dennis），及加拿大的史杜爾（Lance Stroll）。

蘇樹輝：傳承輝煌歷史成就
澳博董事局主席蘇樹輝表示，很高興再度贊助德利賽

車隊參賽第六十二屆澳門格蘭披治大賽車。澳博和德利
均與澳門有深厚淵源，並傳承輝煌的歷史和成就。澳博
一直支持澳門的旅遊和體育活動，今年除了冠名贊助澳
博德利賽車隊出戰三級方程式大賽，還冠名贊助澳博澳
門GT盃－國際汽聯GT世界盃，屬全球首屆國際汽聯
GT世界盃。
除支持澳門兩大賽車活動，澳博還同步舉辦推廣活

動，與眾同樂。由2015年11月2日至21日，只要親臨新
葡京娛樂場、葡京娛樂場及海立方娛樂場，每位顧客均
可免費參加即抽即中抽獎，日日有機會獲得澳門大賽車
套票，親臨現場感受熾熱賽車氣氛。
此外，入場參與投選心目中的冠軍車手活動，更可參

加每周大抽獎，有機會贏取新葡京酒店尊豪主席套房住
宿、米芝蓮三星餐廳－8餐廳帝王御宴，以及限量版澳博
賽車金牌等總值超過40萬的豐富獎賞。

戴德豐提到，河北省在港合作平
台除了「香港河北聯誼會」

外，可以研究成立河北省、甚至是石
家莊市的政協委員聯誼會，進一步發
揮河北省港區政協委員的作用。
他說，港區政協委員都是社會精
英，透過他們的建言獻策，能夠為促
進河北經濟發展、維護香港繁榮穩定
貢獻力量。

戴德豐：創立政協聯誼會反應好
他舉例指，廣東省及各巿、縣的港區
政協委員有近3,000人。2006年，他在
港創立了「香港廣東各級政協委員聯誼

會」、「港區省級政協委員聯誼會」，
大家反應非常好。隨後各巿、縣又再成
立聯誼會。近年來，港區政協委員透過
聯誼會平台參與本港社會事務，包括反
「佔中」、選舉等，積極參政議政，建
言獻策。
郭華表示，河北省政協在港搭建政協
委員聯誼會平台，可以營造「雙贏」。
他指出，國家改革開放30多年，經濟

發展迅速，當中香港發揮很大作用。目
前河北省繼續做好產業轉型升級，還有
很多地方需要向香港學習，包括引進香
港的資金、人才和技術。

梁偉浩：應集中發揮委員力量
身兼香港河北聯誼會會長的梁偉浩表

示，他自己認同在港成立政協委員聯誼
會平台，集中發揮力量，促進兩地經濟

建設，同時維護香港繁榮穩定。
張心瑜在會上表示，港區省級政協委

員聯誼會現有會員近2,000人，不少委
員參與內地的投資建設，同時在香港履
行職責，投入香港社會事務。
河北省政協財政經濟委員會主任盧瑞

卿，河北省政協常委、農業委員會主任
楊玉成，石家莊市政協主席王華清等參
與會面。

香港文匯報訊（記者 沈清

麗）香港友好協進會日前接待

到訪的河北省政協副主席郭

華，會長戴德豐（全國政協常

委），董事梁偉浩（全國政協

委員），港區省級政協委員聯

誼會副秘書長張心瑜出席接

待，賓主討論如何進一步發揮

港區政協委員的作用。

■■戴德豐戴德豐（（右五右五））向郭華向郭華（（左四左四））贈送錦旗贈送錦旗。。 沈清麗沈清麗 攝攝

■澳門格蘭披治大賽車澳博再度冠名贊助德利賽車隊。


